
AM Breuer  
Erdarbeiten in Roisdorf, Nähe Heimatblick in Hanglage 
Hier erfolgte Abtragung von Erdreich / Terrassenbildung / Rodung  
Vorschlag: Stadt soll den Vorgang beobachten und bei der nächsten UA-Sitzung darüber 
informieren, wie es weiter geht. 
 
AM Brauner 
Hat ein OT stattgefunden / war die Stadt beteiligt? 
  
Antwort der Verwaltung  
Die Stadt hat Kenntnis durch ihren Baukontrolleur erlangt.  
Es besteht ein landschaftsrechtlicher Tatbestand, daher liegt die Zuständigkeit bei der unteren 
Naturschutzbehörde. Informationen wurden weitergeleitet. Ein OT ist geplant. 
Es handelt sich um ein nichtöffentliches Verfahren – daher ist nur untere Naturschutzbehörde 
involviert. Weitere Informationen liegen derzeit noch nicht vor. 
 
Frage AM Helmes 
Schulwald Waldorf 
Derzeit nicht betretbar – Gibt es neue Erkenntnisse? 
 
Antwort der Verwaltung 
Nein, es liegt kein neuer Sachstand vor. 
Die untere Naturschutzbehörde hat auf Anschreiben von Schule/Kindergarten noch nicht 
geantwortet. 
 
Frage AM Müller 
Umweltsäuberungsaktion 
Gab es in Bornheim schon einmal Ordnungsstrafen bei Müllfrevel? 
 
Antwort der Verwaltung 
Die Zuständigkeit liegt beim RSK - untere Abfallbehörde  – Stadt nur in Amtshilfe zuständig. 
Ein Nachweis der Verursachung ist schwierig, auch bei bekanntem Fahrzeug und Kennzeichen. 
Verursacher muss eindeutig feststehen.  
 
Frage AM Velten 
Die Bonner Müllverbrennungsanlage hat Entsorgungsgebühren für „Kofferraummüll“ von 5,-- auf 
15,-- Euro erhöht. Aufgrund der Erhöhung könnte mehr Müll in der Landschaft landen.  
Kann die Verwaltung diesbezüglich Kontakt mit Bonner Verwaltung aufnehmen? 
 
Antwort der Verwaltung 
Bonn ist hier nicht zuständig. Für Bornheimer gibt es eigene Annahmestellen der RSAG im 
Rhein-Sieg-Kreis. Kontakte sollten dort gesucht werden. 
 
AV Kuhn 
Nachfolger für Landschaftswarte bisher nicht neu besetzt. Woran könnte das liegen? 
 
Antwort der Verwaltung 
Zuständigkeit liegt beim RSK. Informationen von interessierten Personen können gerne 
weitergeleitet werden. Derzeit sind alle drei Bornheimer Reviere vakant. 
 
Fragen AM Hochgartz 
1. Wird ein neuer Lärmschutzplan erstellt - wenn ja, wann? 



2. Baumfällungen in Walberberg – Sind Nachpflanzungen geplant? 
 
Antwort der Verwaltung 
Lärmaktionsplanung wurde letztmals 2012 in Bornheim beschlossen. Eine Evaluierung sollte alle 
fünf Jahre erfolgen. Zurzeit erstellt das Land für die Kommunen daher aktualisierte Lärmkarten, 
anschließend erfolgt ggfs. eine Überarbeitung der Lärmaktionspläne.  
 
Baumfällungen in Walberberg sind der Verwaltung derzeit nicht bekannt. Möglicherweise 
handelt es sich um eine Maßnahme des Landesbetriebes Straßen NRW im Zuge der 
Verkehrssicherheit. 
 
Frage AV Kuhn 
Anfrage illegale Baumfällungen – weiß man darüber etwas? 
 
Antwort der Verwaltung 
Bisher liegen keine Erkenntnisse vor. 
 
Frage AV Kuhn  
Wann könnte die Fahrradtour Grünes C durchgeführt werden? 
 
Gemeinsame Terminplanung  
Es wird freitags, ab 15.00 Uhr, vorgeschlagen. Zwei Alternativtermine sollen in Kürze 
abgestimmt werden. Die Mitglieder des StEA sollen ebenfalls eingeladen werden. 
 
Frage AM Hochgartz 
Wird der Umweltpreis in diesem Jahr wieder vergeben? 
 
Antwort der Verwaltung 
Kann noch nicht beantwortet werden, aufgrund mangelnder Personalkapazität und  
aktueller Projekte ist eine Realisierung in 2017 schwierig, wird aber angestrebt. Es kann jedoch 
derzeit keine Zusage erfolgen. 
 
AV Kuhn weist nochmals auf die Einladung der Naturschutzverbände hin (s. TOP 6). 
 


